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El trabajo de la FMC 
está en los barrios 

Carmen Rodríguez Pentón

Bajo la premisa de que las acciones de la 
Federación de Mujeres Cubanas (FMC) no son 
tareas, sino necesidades, las federadas espi-
rituanas evaluaron y validaron la estrategia de 
fortalecimiento del trabajo de la organización, 
tras una etapa marcada por una pandemia, 
el recrudecimiento del bloqueo y una crisis 
económica mundial que impacta en todos los 
ámbitos sociales.

Durante el Pleno Extraordinario del Comité 
Provincial de la FMC, presidido por Teresa Ama-
relle Boué, miembro del Buró Político y secreta-
ria general de la FMC en el país, trascendió que 
la estrategia cuenta con 12 objetivos generales 
dirigidos a la reanimación de la organización en 
la base, el trabajo con la familia y los jóvenes, 
la aplicación consecuente de la política de 
cuadros, la prevención de todo tipo de violen-
cia contra las féminas y la potenciación en las 
comunidades de valores como la solidaridad, 
el humanismo y el amor a la patria.

Asimismo, hace referencia al vínculo de 
las mujeres en las comunidades con centros 
estudiantiles y universidades y lograr espacios 
tan interesantes como la Cátedra del Adulto 
Mayor. Al respecto Dignorah Montano, profeso-
ra de la casa de altos estudios y al frente de 
ese programa en el territorio, reflexionó sobre 
lo conveniente de utilizar el potencial de las 

cátedras de género de las universidades para 
el tratamiento efectivo de la temática de la 
mujer y la atención al adulto mayor desde la 
óptica de la organización. 

La máxima representante de las mujeres 
cubanas destacó la necesidad de elevar el 
protagonismo de las federadas en las dele-
gaciones de base, trabajar en la reserva de 
cuadros, así como incrementar el vínculo con 
diversos organismos e instituciones para 
trabajar en la comunidad.

“En Sancti Spíritus hay un trabajo soste-
nido, pero para levantar delegaciones y blo-
ques es necesario encontrar métodos a tono 
con los tiempos actuales a fin de acercarse 
más a las mujeres. El perfeccionamiento 
debe reflejarse en el actuar, pero hay que 
prepararse y capacitarse con las mejores 
herramientas para llegar a la base, porque el 
trabajo de la FMC está en los barrios”, pun-
tualizó la también miembro del Buró Político.

De igual modo, se habló de la prioridad que 
debe tener en todo momento el Programa de 
Adelanto para la mujer, que pretende, como 
objetivo fundamental, continuar promoviendo 
el avance de las cubanas en medio de todas 
las transformaciones sin que se produzcan 
retrocesos en lo logrado hasta ahora.

Para avanzar hay que llevar el funcio-
namiento a la base, motivar a las mujeres 
como lo requieren los tiempos actuales, 
ellas lo mueven todo y las federadas tienen 
el compromiso de engrandecer la obra de 
la Revolución, destacó Deivy Pérez Martín, 
primera secretaria del Partido en la provincia.

El Pleno Extraordinario del Comité Provincial 
de la FMC acordó la liberación por renovación de 
Belquis Díaz Jiménez como secretaria general 
en Sancti Spíritus, quien durante más de 30 
años se ha desempeñado en la vida política 
del territorio como cuadro partidista y de la 
organización femenina. 

Las federadas espirituanas reconocieron 
la trayectoria de la dirigente, quien tuvo mu-
cho que ver con los resultados relevantes 
que durante años alcanzó la provincia en la 
emulación de la FMC y a quien, atendiendo 
a su reconocida trayectoria, se le asignarán 
otras tareas dentro de la provincia.

Asimismo, eligieron como nueva secreta-
ria de la Federación de Mujeres Cubanas en 
Sancti Spíritus a Maibel González Marín, quien 
ocupaba ese cargo en el municipio cabecera.

Expresó en Sancti Spíritus Teresa Amarelle Boué, 
máxima representante de la organización en el 
país. Maibel González Marín, nueva secretaria en 
la provincia

Respiro para la economía 
en el territorio cabecera

El municipio de Sancti Spíritus, sede del acto provincial por 
la efeméride del Moncada, exhibe resultados positivos en los 
principales indicadores económicos

A pesar de que el munici-
pio de Sancti Spíritus requiere 
de un mayor crecimiento en la 
sustitución de importaciones 
y precisa lograr encadena-
mientos productivos efecti-
vos, mantiene indicadores 
favorables en diferentes sec-
tores de la economía.

De acuerdo con Jaile Ra-
velo Orellana, intendente de 
la ciudad del Yayabo, a pesar 
de las contingencias de los 
dos años anteriores, hubo 
continuidad en el trabajo 
de cada una de las esferas 
decisivas del territorio y se 
buscaron soluciones alterna-
tivas para la transformación 
de la economía espirituana y 
que las entidades mantuvie-
ran su aporte a la circulación 
mercantil.

Ravelo Orellana acotó, 
además, que a partir de la 
labor de eficiencia y control 

de la ONAT se sobrecumple 
la recaudación de ingresos 
cedidos, se cerró con totali-
dad la campaña de Declara-
ción Jurada, se han inscrito 
más de 2 870 proyectos de 
trabajo por cuenta propia y 
25 mipymes, además de que 
en los controles fiscales se 
han recuperado más de 3 
millones de pesos. 

En el caso de la rama 
agrícola, que representa más 
del 50 por ciento de la eco-
nomía local, las prioridades 
están en el crecimiento de 
la producción de alimentos 
y lograr mejores resultados 
en el autoabastecimiento 
territorial. No obstante, se-
ñaló el intendente, se sobre-
cumplen las producciones 
de los principales renglones, 
entre ellos la leche en las 
empresas agrícolas con que 
cuenta el municipio: Banao, 

Integral Sancti Spíritus y 
Managuaco; en la misma me-
dida se cumplió la campaña 
de siembra de frío y se prevé 
sobrepasar en más de 300 
hectáreas lo planificado para 
la de primavera.

Vale la pena destacar, 
agregó, que durante dos 
años consecutivos el munici-
pio ha alcanzado los mejores 
resultados de la provincia en 
la agricultura urbana y subur-
bana, con destaque para la 
creación de minindustrias, 
casas de cultivo tapado y el 
desarrollo integral del orga-
nopónico gigante.

Si en algo ha avanzado 
el municipio, a pesar de las 
limitadas inversiones, es en 
la recuperación y rehabili-
tación de la infraestructura 
habitacional y social en las 
comunidades identificadas 
como vulnerables. (C. R. P.)

El artífice principal del grupo de crea-
ción artística Forjaluz, José Antonio García 
Echemendía, falleció este 4 de julio en la 
ciudad de Sancti Spíritus como consecuencia 
de un infarto cardíaco.

Miembro de la Asociación Cubana de 
Artesanos Artistas y perteneciente con su 
proyecto a la filial espirituana del Fondo 
Cubano de Bienes Culturales, se distinguió 
por dirigir un grupo referente a nivel de país 
por crear productos herederos de las artes 
tradicionales más auténticas de nuestra isla.

Cuando para muchas personas resultó 
una quimera, José Antonio inauguró su primer 
taller en la esquina de las calles Rosario y 
Tello Sánchez, en la ciudad del Yayabo, donde 
nacieron lámparas y faroles. 

Tras varios años de constancia, de 
doblegar aceros y la aspereza de cabillas 
corrugadas llegaron los más increíbles ob-
jetos decorativos para todos los espacios 
hogareños e institucionales.

Pero desde el año 2000, ya este espirituano 
se había abierto paso en el mundo artesanal al 
presentar sus primeros faroles, que evidencia-
ron un sello exclusivo. Sus manos restauraron 
la mayoría de las piezas del Museo de Arte Co-
lonial de la ciudad de Sancti Spíritus, así como 
las luminarias de la plaza vieja de Trinidad.

Hoteles de los principales polos turísticos 
cubanos como Varadero, Trinidad, La Habana y 
Cayo Coco, así como espacios de la gastronomía 
y el comercio como el Coppelia de Cienfuegos se 
han ambientado con los servicios del proyecto.

Con la llegada de la covid, García 
Echemendía y su equipo —ya aplatanados 
como taller en un área de la escuela Alberto 
Delgado Delgado— debieron buscar alterna-

El padre de Forjaluz
José Antonio García Echemendía fue el artífice principal del grupo 
de creación artística, líder entre los proyectos pertenecientes 
a la filial espirituana del Fondo Cubano de Bienes Culturales

tivas para crear ante la pérdida del acero.
“Estudiamos cuáles técnicas nos ayudan 

a lograrlo con el aluminio, un metal conocido 
por nosotros, pero que no había sido explo-
tado lo suficiente”, confesó a este órgano de 
prensa hace cerca de un año. 

Dicha idea logró que, en menos de 12 
meses, el proyecto generara casi medio 
millón de pesos por concepto de sustitución 
de importaciones.

“Pensamos que si el llamado del país es 
producir, sustituir importaciones, aprovechar 
mucho más los encadenamientos y exportar, no 
podemos estar de espaldas. Son esas nuestras 
aspiraciones y, por supuesto, sin abandonar 
nuestra enfermiza acción de crear”, asumió 
como máxima en la última entrevista realizada 
por este periódico.

El perfeccionamiento de la organización debe reflejarse en la base, señaló Teresa Amarelle Boué. 
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José Antonio se distinguió por dirigir un grupo 
referente a nivel de país. /Foto: Facebook

Maibel González Marín, nueva secretaria de la 
FMC en la provincia de Sancti Spíritus. 


